
 

Protokoll zum 29. ordentlichen 
Plenum des Allgemeinen 

Studierendenausschusses der 
Legislatur 2024/25 

 Datum           Beginn     Ende  Ort 

22.01.25        14:00       15:16  Großraumbüro 

 Redeleitung    Protokollführung 

 Levin Hasselmeyer      Felix Pestke  

Anwesenheit  

Vorsitzende: Levin Hasselmeyer, Felix Pestke 

Referent*innen 

mit Stimmrecht: 

David „Dave“ Bachmann, Lilith Wemper, Oliwer Bramorski, Marcel Klein, 

Lio Buß, Laetti Franzke, Celina (ab … Uhr) 

Referent*innen 

ohne Stimmrecht: 

Laura, Luise, Aleyna 

 

 

Autonome 

Referent*innen: 

Joris Richter (Queer) 

                          

  Gäste:        Gökçe Okumuş (Frauenkollektiv)  
 

 

TOP 1: Begrüßung und Regularia 
Der Vorsitzende Levin eröffnet die Sitzung um 14:08 Uhr.  
Levin stellt fest, dass wir mit 7 stimmberechtigten vom Studierendenparlament 
gewählten Referent*innen beschlussfähig sind. 

Levin wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.  
Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und angenommen: 

1. Begrüßung & Regularia 

2. Anträge 
3. Reflexion der Amtszeit  



4. Ausblick nächste Amtszeit 
5. Termine & Sonstiges 

 
Felix wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt. 
Levin stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.  
 

TOP 2: Anträge 
Titel des Antrags: Bier&Spiele 23.01.  
Antragsnummer: 2025/II/4/fin 
 

Antragsteller*in: Marcel Klein 
 
Antragstext: Hallo zusammen, 
für das nächste Bier und Spiele werden folgende Kostenpunkte berechnet: 
300€ DJ 

600€ Sicherheitsdienst 
150€ GEMA 
60€ Ausschankberechtigung 
 

Bitte beachtet, dass die Kosten mit Puffer berechnet wurden und dementsprechend 
wahrscheinlich weniger gebraucht wird als angegeben. 
 
Antragshöhe: 1200€ 
 
Diskussion zum Antrag: 

 
 Ja 10 Enthaltung 0 Nein 0 
 

 
Titel des Antrags: Plakataktion Hanau 
Antragsnummer: 2025/II/11/fin 
 

Antragsteller*in: Gökçe Okumuş 
 
Antragstext: Zum Gedenken des Anschlags in Hanau möchten wir als Frauenkollektiv 
Wuppertal eine Plakataktion mit 70 Plakaten. Dafür soll der AStA die Kosten 
übernehmen. 
 

Antragshöhe: ??€ 
 
Diskussion zum Antrag: 
Gedenktag am 19.02. zu Hanau; dafür soll es Plakataktion geben 
Antrag für 70 Plakate A2; Bei Online Printers entweder nur 100 oder 50€  

Frage: Wollt ihr einfach nur auf Gedenktag aufmerksam machen oder auf eigene 
Veranstaltung hinweisen 
- Es soll nur auf Gedenktag hingewiesen werden, keine eigene Veranstaltung; 

- Felix merkt bedenken an, Inhaltlich ist das Thema super, aber die FKO ist 
problematisch. 



- Frauenkollektiv gehört zu Solikollektiv und zu FKO; das sind Strukturen, die 
wir nicht gut finden, keine guten Erfahrungen gemacht haben; aktuell auch 
große Probleme mit aufgearbeiteter sexualisierter Gewalt in den FKO 
Strukturen. 

 

Der Antrag wurde zurückgezogen. 
 
 
 

TOP 3: Reflexion der Amtszeit  
Danke euch allen, die im AStA waren, wir drucken euch eure 
Ehrenamtsbestätigungen aus mit den jeweiligen Verweisen, was ihr in den Referaten 
gemacht habt. 
 
Wenn ihr bestimmte Projekte darin aufgeschrieben haben wollt, dann schreibt das 
Levin, dann kommen die in eure Bescheinigung hinein. 

 
Fragen von Levin, die er vorab geschickt hat. 
Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
Was habt ihr erreicht? 

Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 
Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
Für nächstes Jahr: 
Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  

Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
Wer möchte weitermachen?  
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 
 

Polibi:  
Was habt ihr erreicht?  
-Umgang über ein Thema im AStA geschafft  
-AK angestoßen zu Antisemitismus 

-KriWo, ArbeiterKind   
-Verbindung mit Antidiskriminierungsbeauftragten;   
  
Was habt ihr persönlich dabei gelernt?  

- Identifikation von Stressfaktoren und deren Vermeidung um neue Projekte zu starten  
- Setzen von Prioritäten bei der Durchführung und Planung von Veranstaltungen und 
Projekten  
- Belastungsgrenzen erkennen  
  

Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert?  
- Kommunikationsprobleme innerhalb des Referats 
  
Für nächstes Jahr:  

Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  
-AK weitertragen lassen   
-KriWo   
-Bücherschrank   



-Bewerbung   
-Klärung der Verhältnisse um RVL   

  
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben?  
-Kontakt zu Frau Potenza und Ebert   
-Bücherschrank   

-Dokument   
-Terminplanung   
  
Wer möchte weitermachen?  

-Lisa nicht   
-Laeti vielleicht  
-Laura eventuell   
  

Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige?  
-für mehr Projekte zu wenige   
-wenn RVL weg ist wahrscheinlich OK 
- Beide Themen haben viel Kommunikation drumherum erfordert, die weit über die 
eigentliche VA Durchführung hinaus gehen 

 
Kultur: 

- Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
o Orgatechnisch liefs spitze 

▪ Außer Einarbeitung 
- Was habt ihr erreicht? 

o Awarenesskonzept 
o Min 1.5 Veranstaltungen im Monat 

o Regelmäßiges Plenum 
- Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 

o Selbstorganisation 

o Gute Absprachen zu treffen 
- Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 

o Schlechte Kommunikation 
o Partys auch ohne Unterstützung zu meistern 

 
Für nächstes Jahr: 

- Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen 
geblieben?  

o Regelmäßige Awarenessschulungen 

o FS übergreifende Party 
o Besser besuchte Partys 

- Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
o Abrechnungsvorlagen 

o Awarenesskonzept 
o Einarbeitung 
o Was macht Marcel eigentlich 

- Wer möchte weitermachen? 

o Marcel und Luise 
- Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 

o Wenn auf Partys mehr Menschen helfen ja 



 
 

Presse:  
Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
Sie war besser als die Vorherige. 
 

Was habt ihr erreicht? 
Viel und doch wenig, weil es alles wiederkehrende Arbeiten sind. 
 
Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 

Dass geteilte Arbeit halbe Arbeit ist. 
 
Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
Schreckliche Kommunikation mit Dritten 

 
Für nächstes jahr: 
Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  
Alles kehrt wieder. 

 
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
Erstitaschen müssen früher geplant werden, Unternehmen müssen zu Beginn der 
Amtszeit angefragt werden 
 

Wer möchte weitermachen? 
Alle, bis auf Vicky 
 
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 

Wir waren genau richtig. 
 
BiPoC: 
 

Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
gut 
Was habt ihr erreicht?  
Viel erreicht 
Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 

Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
Rechte Schmierereien 
 
Für nächstes Jahr: 

Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  
- Mehr Projekte zu Hanaus, Solingen, Koop initiative Kolbstraße; mehr Projekte 

zu rechte Gewalt 
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
Wer möchte weitermachen?  
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 

 
 
Queer:  



Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
- Amtszeit als stressig empfunden, aus versch. Gründen hatten leute weniger 
Kapazitäten  als sonst; weniger häufig Menschen zu AStA Plenum gekommen 
Was habt ihr erreicht? 
Schlau workshops, aids testing, public viewing bei Selbstbestimmungsgesetz, poetry 
slam und pooetry slam workshop; gemeinsame Fahrt zu Museumsausstellung in 
Bielefeld; Kneipentour Semesterstart; regelmäßig queere Teeparty 
jeden Freitag öffentliche Sitzung (12-13 Uhr) 

Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 
scheinbar nicht 
Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 

- Wir kriegen relativ schnell spontan was aus dem Boden gestampft, auf die 
beine gestellt, was sehr cool ist 
- Man muss gucken wie sich Situation entwickelt, immer mehr Anfeindungen 
gegen queers und Schmierereien und social media Anfeindungen 

 

Für nächstes Jahr: 
Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  

- Sexuelle Gesundheit Thema für neue Amtszeit 
Gender trash party 

 
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 

Wer möchte weitermachen?  Nahezu alle 
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 
 
 

Vorsitz: 
 
Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
- Positiv, es is viel passiert, ich habe das Gefühl, dass wir viel gemeinsam geschafft 
haben.  

Was habt ihr erreicht? 
- AStA kann beim ZIM Sachen ausleihen; AStA hat Planon Account; AStA hat 
Ticketchaos halbwegs überstanden, gut organisierte Ersti-Woche, Klausurtagung und 
Plenum für alle, internes Awarenesskonzept, Verwaltung von Alltagsgeschäft 
- Antidiskriminierungsrichtlinie 
- Gute Zusammenarbeit mit Antidiskrimineierungsbeauftragter 
(- Mietrecht) 

Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 
- Ich kann mehr Verantwortung bewältigen als ich dachte; strukturierter sein, als ich 
dachte und Fehler passieren und das ist ok. 
Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
- Ticketkrise relativ nah zu Amtszeitbeginn 
  

Für nächstes Jahr: 
Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  
- Mietrechtsverein Koop 
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
Alles mögliche rund um Gebäude, Personal, Uni Ansprechpartnern, interne Strukturen, 
etc 



 
Wer möchte weitermachen? Till? 
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? Zu 3. ist es bewältigbar und nicht zu 
unübersichtlich 

 
 
Finanzen:  
Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 

- Einstieg war ein wenig holperig, Übergabe und Vorstellungen waren bisschen 
schwierig 

- Aber es wurde alles immer besser 
Was habt ihr erreicht? 

- Aktenschrank sortiert, Wissen angeeignet; Mit FSRK gesprochen, um 
Verteilungsschlüssel der Gelder zu überdenken 

Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 

 
Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
 
Für nächstes Jahr: 

Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
Wer möchte weitermachen?  

- Oli würde sehr gerne weitermachen und wenn dann den AStA Shop in den 
Fokus setzen wollen 

Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 
 
 
Flinta:  

Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
Ganz gut 
Was habt ihr erreicht? 
Wieder regelmäßige treffen, Kooperationen mit Antidiskriminierungsstelle etc 

Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 
Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
 
Für nächstes Jahr: 

Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? Wissensweitergabe wird besser 
Wer möchte weitermachen?  
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 

 
 
HoPoSoz: 
Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 
- Herausfordernd in Bezug auf Diskriminierungsfälle 

- viel Kontakt mit Frau Potenza 

Was habt ihr erreicht? 
- Spreadsheet mit Diskriminierungsfällen an QSL geschickt, von wegen es gibt keine 
Fälle 

- Moodle Kurs Freiversuche ist fertig 
-  



Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 
- Es braucht ein Datenschutz Leitfäden für Diskriminierungsfälle 

Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
 
Für nächstes Jahr: 
Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  

Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
Wer möchte weitermachen?  
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 

- Definitiv zu wenig, Selin nur für TV Stud und LAT ist einfach super viel als 
Aufgabe, dafür hätte es noch eine Person gebraucht 

 
 
Nachhaltigkeit:  
Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 

- War ganz okay, zwischendurch Personalwechsel 
Was habt ihr erreicht? 

- Fairteiler wiedereröffnet und er klappt gut 
- Zwei cleanups gemacht 
- Mehrere Tauschveranstaltungen 
- Gespräche mit HSW zu Mensa 
- Gespräche mit Gebäudedezernat 

Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 

Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
 
Für nächstes Jahr: 
Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  

- HSW regelmäßige Gespräche 
- Regelmäßig Gespräche mit wasteside 
- Herr moritz alle drei Monate Gespräch 
- Fairteiler und Hochbeete 

Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 
Wer möchte weitermachen?  

- Lilith solange sie studiert 

Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 
- Drei Personen eig gut; 1 Personen Hochbeete und Verteiler, eine Person zu 

Veranstaltungen und eine nur für Gespräche 
 
 

Mobilität:  
Wie schaut ihr auf die letzte Amtszeit allgemein? 

- Es wurden viele Abhängigkeiten im Bezug zum semesterticket offenbar in 
dieser Amtszeit 

Was habt ihr erreicht? 
- Eigentlich gab es nur Business as usual, das was wir wollten ging nicht, weil 

taube Ohren VRR 

Was habt ihr persönlich dabei gelernt? 
- Kommunikation mit diversen Ansprechpartnern 

Welche Herausforderungen habt ihr gemeistert? 
- Blockade von Partnern 

 



Für nächstes Jahr: 
Welche Projekte möchtet ihr in die nächste Amtszeit tragen/sind liegen geblieben?  

- Bleibt die Mitnahme und Umsetzung der chipkartenalternative 
Welches Wissen/Strukturen könnt ihr weitergeben? 

- Unterlagen und wissen zu Deutschlandsemesterticket und den service 
partnern 

Wer möchte weitermachen?  

- Lio vlt noch das Sommersemester 
Hattet ihr das Gefühl, ihr wart zu viele/zu wenige? 

- Ja zu Semesterbeginn schon, wenn auf einmal alles an Problemen kommt, 
Overhead von 50 Mails die Woche, aber dann auch wieder Leerlaufzeit 

- In neuer Amtszeit vllt Mobilität mit anderem Referat zusammenlegen, wie zB 
LAT oderso 

 

TOP 4: Ausblick nächste Amtszeit  
 

Reminder für Ersti-Taschen 
Gute Übergabe  
 

- Levin ist noch einmal aufgefallen, dass es sehr Hilfreich ist übergaben zu 
machen, auch wenn man selbst weiter macht, da man sich damit selbst 

 
 
 

TOP 5: Termine und Sonstiges 
– 20. Bis 24.01. Stupawahl 
– 23.01. 15 Uhr Mensa – HSW Infoveranstaltungen  
– 23.01. Bier und Spiele 
– 29.01.25 First gen Academics Ringvorlesung 
– 06.02. offene Sprechstunde Frau Potenza  
– 17.02. BIPOC – Hanau 
– 07.04. Zeitzeugengespräch Solingen  

 

Lio: HSW sagt, in der Mensa stehen Schilder mit: Keine mitgebrachten Speisen 
verzehren. Das ist blöd. 
 
 
Sonstiges: 

 
Nachhaltigkeitsreferat Gespräch mit Herrn Moritz 

- Das Gespräch hat mit 15 min Rant zu Studis angefangen, die sollen doch 
einfach mal Licht ausmachen und Fenster schließen, nachdem sie raum 
verlassen 

- Er will mehr Öffentlichkeitsarbeit, darf aber nicht selbst iwas posten, weil ja 
alles über Pressestelle gehen muss 



- Es gibt vllt bald Option Bachelor und Masterarbeiten auszuschreiben für 
Projekte, auf die sich dann studis bewerben können 

- Uni entwickelt gerade einen ultruafiltrationsfilter oderso, Wandelemente, 
Wasserkreislauf, der Düngung überflüssig macht und Bakterien abtötet und 
könnte mega nice für Wandbegrünung der Uni im großen Stil genutzt werden 
(WTF) 

- Unten vor der Mensa kommen Container hin, als ausweichorte wenn 
Sanierung weiter voranschreitet 

- Wischroboter für Uni Gänge wäre voll nice; Problem die müssen Aufzug 
fahren können, damit sich das finanziell lohnen würde; aber das können die 
wohl, Problem wäre nur dass Brandschutztüren blockieren, dann kann der 
nicht dadurch  

- Alles was an uni ab 22 Uhr leuchtet ist Notbeleuchtung 
- Pfandringe wurden erneut angesprochen, er ist dafür offen, Lilith soll ihm 

Hotspots der Campi schicken und dann wird das mal probeweise 
aufgehangen 

- Hochbeete dürfen bald einen Wassertank aufstellen Herr Moritz sagt ist okay 
- Herr Moritz mag Honigbienen, er hätte gerne welche an der Uni 
- Das Presse-Referat hätte Herr Moritz gerne, weil er gerne Dinge in Kameras 

sagen würde und die Uni ihn nicht lässt 
- Sensibilisierung zu Nachhaltigkeit an der Uni könnte durchaus 

unterstützenswert sein? 
- Legal Wall findet er doof 
- Kann man vor der Mensa nicht statt blöden Stäben nette Bänke etc hinstellen? 

 

- Dave: Prinzipiell könnte man mit Uni da zusammenarbeiten, aber genau 
gucken, Asta darf nicht Sprachrohr der Uni sein 
 

- Lilith,  
 
 
Themen Rektoratsgespräch 

- Uni soll konsequent Karren abschleppen lassen, die in Einfahrten stehen; 
Durch Zufall Till und dave mit Abschleppunternehmer gesprochen 

- Dauerparker in Parkhäusern abschleppen? Teilweise stehen Autos dort seit 
Monaten 

- Marcel sagt, am 17.02.25 Bei Hanau Veranstaltung Sicherheitsdienst dabei 
haben, just in case, Kultur Referat will sich deswegen morgen noch bei Herrn 
Schmersal melden 

-  
 

 
Felix beendet das Plenum um 15:16. 
 

 
 
 

 
 (Redeleitung)    (Protokollführung) 
 
 



   


